
水库突然被放水 鱼苗被冲走
谁该为薛城邹坞镇这位承包户的损失埋单？
文/片 本报记者 崔维成 李泳君

未得到通知，承包的水库突然被挖

据张言论介绍，去年8月
份，他在自己家承包的水库
里放养了13000元的鲤鱼和草
鱼鱼苗，到现在，最小的鱼苗
也已经两斤左右了。可十几
天前，一辆挖掘机将他承包
的水库给挖开一个口，一些
鱼随着水流到了与一条水库
联通的小沟里。据张言论介
绍，水库的水位大约下降了
一米，被冲走的鱼苗大约价
值一万元。

“我那天下午看到村头
已经干枯的小河里突然有了

水流，就问身边的人怎么回事，有
人告诉我说，这些水是从我承包
的水库里流出来的。”张言论告诉
记者，他随后就赶到了水库，但已
经没有办法制止水流了，直到第
二天早上，水流才基本停止。

3月3日下午，记者来到了他承
包的水库，在水库的西侧，有一个
被挖开的一米多宽的口子，水顺
着一条小沟缓缓地从水库中流
出，水流量不大。“鱼都长这么大
了，就这样流走了，太可惜了。”张
言论告诉记者，这个水库是在1985

年的时候，他和另外几个村民一

起承包的，现在全由他
家承包。记者在张言论
提供的《承包水库合同》
复印件上看到，水库东
西长200米，东口南北宽
100米，西口南北宽500米，
土坝南北宽5米，东西长5

米，库下蓄水池一个。合
同的甲方为薛城区邹坞
镇北安阳村村委会代表
人高继华(原村委书记)，
乙方为张言论与另外四
位村民，落款时间为一
九八五年九月十日。

律师：

若情况属实放水者应给予赔偿

“去年5月份，张言论曾
向村子里说他有承包这座
水库的合同，说明他主张了
自己的权利，但是他并没有
出示足够的证据证明这座
水库是由他承包的，所以前
些天村子在没有通知他的

情况下，根据村子的需要挖
开 水 库 放 水 是 没 有 过 错
的。”山东信雅律师事务所
律师王历程告诉记者。

王历程还说，放养在
自己承包的水库里的鱼被
放走了，说明张言论的利

益受到了损害，如果张言
论能证实他曾往他承包的
水库里放养过鱼苗，并且
能证实前些天水库放水的
时候放走了一些鱼，那么
放水者就应该给予张言论
一定的赔偿。

“我承包村里的水库养鱼已经30多年了，但是就在今年的2月的一天，在我并
不知情的情况下，承包的水库就被挖开了一个口，放养在水库中的鱼也被冲走
了不少，真是心疼。”薛城区邹坞镇北安阳村村民张言论告诉记者。

村长称挖水库是为了放水建泵站
记者随后来到了北安

阳村村委会，村主任高裕付
告诉记者，村子里近期要在
水库的东南角建泵站，但由
于水库里的水太满了，不好
下泵，所以前些天就从水库
里放了一米多深的水。

高裕付还告诉记者，去
年 5月底，为了便于村民灌
溉庄稼，村子对整座水库进
行了清理，并对水库进行了
加固、加宽，但张言论一直
没有拿出合同，而且村子里
并没有对合同进行留底，所
以就按他没有合同来进行
处理。

“前些天对水库进行放
水后，张言论突然说他往水
库里放鱼苗了，可他之前并
没有和村委会说过此事。”

高裕付说，前些天薛城区水
利局的工作人员来施工放
水的时候，水利局的专业人
员就在旁边看着，村委会也
有人在那看着，而且是一点
一点挖的，不会流出多少鱼
的。高裕付还怀疑他的鱼塘
里根本就没放10000多块钱
的鱼苗，“比他大的鱼塘也
就才放养 2 0 0 0多块钱的鱼
苗。”

2月 2 3日，高裕付曾到
邹坞镇司法所查看是否存
在这份合同。得知有之后，
高裕付就仔细看了合同，并
给了张言论一份复印件。

“之前，他一直说他有合同，
但是他又拿不出来，而且村
子里又没有底，村里就只能
当做没有来处理，5月份的

时候，他要是拿出合同，还
能在水库边上给他盖间房
子。”高裕付说。

当记者询问在挖开水
库之前有没有提前告诉张
言论时，高裕付说，“他没
有 合 同 跟 他 打 什 么 招 呼
啊。”并指着合同的一条规
定告诉记者，合同上明确
规定着，甲方如果需浇田，
同乙方协商后方可，但必
须保持水两米深水位 (指最
深 处 ) 。“ 现 在 水 库 北 边 角
至少还得有三米深。”

“我们让他拿出他自
己的意见，然后村委会对
这份意见进行商量，看看
怎么处理。但他一直没有
拿出意见来，我们无法处
理。”

饮用水发黄且有杂质
供水公司：可能是管道的问题

本报枣庄3月4日讯(记
者 李淼) 近日，家住枣庄
市市中区涝坡村的于先生
发现自己家用的饮用水这
几天发黄，而且里面有杂
质。4日，枣庄市供水总公司
的工作人员表示，若接到投
诉将立刻前往检查。

张先生告诉记者，最近
几日，他们家的饮用水开始
变得很浑，这让他们一家都
不敢使用了。4日，记者来到
了涝坡村，发现确实有不少
村民家里出现了这种情况。
一位村民告诉记者，最近几
天水质变差，这两天有所好

转，但是仔细看还是可以看
到杂质。张先生告诉记者，
水费一直都是村委会定期
收取的。

4日下午，记者采访了
枣庄市供水总公司的宁辉
主任，他告诉记者，由于是
涝坡村村委会负责收取水
费，因此他并不清楚他们用
的到底是不是供水公司供
的水，“目前公司每天都要
对水源水、储藏水和管网水
进行检测。以管网水为例，
目前市区内有30多个检测
点，每天都要从这些检测点
取样检测，并未发现水质变

差的现象。涝坡村的这种情
况可能是村子使用自备井
的水或者进行了二次供水
导致的，具体原因需要先向
村委会了解情况。”宁辉说。

随后记者联系了涝
坡村村委会一位姓马的
工作人员，他告诉记者，
水费的收取是总表由自
来水公司收取的，他们负
责分户收取。随后记者再
次联系到了供水公司主任
宁辉，他表示，也有可能是
总表后管道出现了问题，
只要村民联系他们，他们
就会尽快前去查看。
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水水库库莫莫名名被被挖挖放放水水。。
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